

attirait vers lui tout le monde, parce qu'il aimait tout le monde.

En Rhétorique, ses confrères le choisirent pour être l'un de leurs officiers. On le nomma assistant secrétaire. Il fut heureux de cette distinction, saisie avec reconnaissance, qui lui permettait de nouer des liens plus étroits avec tous ses camarades de classe.

Depuis longtemps déjà, il était un membre très dévoué de la bonne société Si-François de Salle, et dès que l'heure fut venue, son assiduité et son esprit de travail le désignèrent tout naturellement au suffrage des membres qui le mirent à la tête de leur société.

Sous son active présidence, cette association d'écoliers connut des jours heureux et féconds, des jours mémorables de grande lutte et de discussion, où l'on voyait sans cesse Jules Vallerand animer l'ardeur des membres par sa parole et bien plus encore par son exemple.